

Eldense y Real Unión jugarán por vez primera en 93 años

13/09/2022



Formación del Eldense que ganó su primer partido de Liga en Lezama | Sergio Navarro.

Un lujo para los aficionados al fútbol de Elda y comarca, ya que el domingo (12 horas) podrán ver por vez primera un partido oficial entre el Eldense y el Real Unión Club de Irún, uno de los diez clubes que fundaron el Campeonato de Liga de Primera División en la temporada 1928-29.

En ese sentido, hace 93 años que comenzó el torneo más

prestigioso del fútbol nacional con la participación de diez clubes: Athletic Club de Bilbao, Real Madrid, Barcelona, Atlético de Madrid, Espanyol de Barcelona, Real Sociedad de San Sebastián, Arenas de Getxo, Europa de Barcelona, **Real Unión de Irún** y Racing de Santander.

Fue el 10 de febrero de 1929 cuando se disputó la primera jornada en la historia de la Liga y curiosamente el primer gol del campeonato llegó en el duelo Espanyol de Barcelona-Real Unión (3-2). Fue a los cinco minutos de juego por medio del espanyolista José Prat Ripollés "Pitus Prat" al próximo rival del Eldense en el Nuevo Pepico Amat. Con aquel equipo de Irún actuaban jugadores valiosos como Luis Regueiro, Patxi Gamborena o el francés Renato Petit "René Petit".

El cuadro irundarra militó cuatro temporadas seguidas en Primera División (1928-29 a 1931-32). El club presume de lucir en sus vitrinas cuatro Copas de España (1912-13, 1917-18, 1923-24 y 1926-27). Además, ha sido dos veces campeón de Liga de Segunda B (2002-03 y 2008-09), y también se proclamó campeón de la Copa Federación en la temporada 2014-15.

El Real Unión se fundó en 1902 con la nomenclatura de Irún Football Club. En 1908 pasó a llamarse Irún Sporting Club y desde 1915 su nomenclatura es la de Real Unión Club de Irún.

El equipo guipuzcoano luce camiseta blanca, pantalón y medias negras, aunque en sus inicios también llegó a vestir camiseta rojiblanca. Juega sus partidos en el

Stadium Gal, inaugurado el 19 de septiembre de 1926. La entidad irundarra pertenece Unai Emery, actual entrenador del Villarreal, y el presidente del club es su hermano, Igor Emery Etxegoien.

Hace 22 años, el Real Unión jugó a 10 kilómetros de Elda. Fue el 28 de mayo de 2000 cuando visitó al Novelda en el campo de La Magdalena, partido de vuelta de promoción de permanencia en Segunda B, de donde salió derrotado por 2-0, aunque en el encuentro de ida jugado en Irún ganaron los guipuzcoanos (3-0) y permanecieron en la categoría.



Equipo del Real Unión de Irún que fundó la Liga en la temporada 1928-29 | E.F.